

Objekttyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger**

Band (Jahr): **34 (2007)**

Heft 1

PDF erstellt am: **25.05.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

## Presse du dimanche et campagne électorale

**N'**EST-IL PAS SURPRENANT qu'en automne dernier déjà, c'est-à-dire à un an des élections fédérales, on ait pu croire que le peuple suisse s'apprêtait à élire un nouveau gouvernement? Or, le 21 octobre 2007, il s'agira bien de désigner 246 parlementaires qui, à leur tour, éliront les sept membres du gouvernement fédéral. Depuis plusieurs mois déjà, les spéculations vont bon train: qui, des conseillers fédéraux en fonction, se présentera pour un nouveau mandat et qui se retirera ou ne pourra être réélu?

Or, les journaux du dimanche constituent les plaques tournantes idéales de ces interrogations et pour preuve: ils sont souvent instrumentalisés par les partis et les élus. Car qui sait habilement faire parler de lui dans la presse dominicale, est assuré de trouver le même jour un large écho dans les médias électroniques. La médiatisation sur les ondes engendre elle-même son cortège de rapports et de commentaires dans la presse du lundi, qui à leur tour font des remous à la radio et à la télévision. Un président de parti accordant une interview à un journal du dimanche peut ainsi être assuré d'une médiatisation optimale. Nombreux sont les observateurs de longue date à constater, dans le débat politique, un changement de cap dû au développement de la presse du dimanche et à la personnalisation croissante de la politique intérieure et où, en règle générale, la démocratie directe n'occupe plus qu'une place minime, voire inexistante.

Depuis plusieurs mois, les spéculations se concentrent plus particulièrement sur Christoph Blocher, le conseiller fédéral de loin le plus populaire, mais aussi le plus controversé. Celui-ci est omniprésent dans les médias, et ce phénomène est amené à s'accroître à mesure que les élections approchent. Christoph Blocher ne recevra officiellement aucune voix de la part des sociaux-démocrates et des verts. Il est toutefois presque inimaginable que le PRD et le PDC votent contre lui, puisque l'UDC menace, en cas de désaveu du conseiller, de se retirer du Conseil fédéral et d'exercer une totale opposition. Or, cette perspective est particulièrement inconfortable et personne n'est prêt à mettre sciemment en jeu un consensus désormais rodé. Ainsi, voter contre le conseiller fédéral le plus populaire, pourrait revenir à se condamner soi-même.



Heinz Eckert

Autre nouveauté: les conseillers fédéraux annoncent désormais un an à l'avance leur souhait de conserver leurs fonctions. C'est ce que le politologue Leonhard Neidhart nomme la «politisation par partis du Conseil fédéral». Si autrefois les conseillers fédéraux ne se prononçaient publiquement et en leur propre nom que pour annoncer leur retrait, Moritz Leuenberger a déclaré aux journalistes, au mois de novembre de l'année dernière, qu'il souhaitait conserver ses fonctions et rester au sein de son département bien après 2007. Pascal Couchepin, conseiller fédéral, a lui aussi déjà laissé entendre qu'il se plaisait particulièrement au sein du gouvernement, et qu'il ne sentait pas le moindre signe d'usure. Il est fort improbable, en revanche, que le PS et le PRD partagent les positions de leurs deux conseillers fédéraux.

«La personne prend le pas sur le programme»: tel est le titre d'un éditorial publié par la NZZ. Aujourd'hui, on peut s'attendre à ce que l'intégration des étrangers devienne un des thèmes politiques centraux de la période préélectorale. A Zurich, le viol d'une mineure par des camarades de classe d'origines étrangères a suscité une vive indignation et échauffé les esprits dans la sphère politique. La consolidation des œuvres sociales devrait elle aussi trouver sa place dans la campagne électorale. Le PS entend quant à lui faire de la question européenne son cheval de bataille.

Une chose est sûre: les Suisses ne risquent pas de s'ennuyer durant les mois qui précéderont les élections fédérales, car les thèmes brûlants ne manquent pas.

Nous vous tiendrons bien sûr informés.

HEINZ ECKERT, RÉDACTEUR EN CHEF



Souffrir avec les footballeurs suisses.

5  
Courrier des lecteurs

5  
Écoutez pour vous: musique suisse avec ou sans cor des Alpes

7  
Images: les meilleures photos de la presse suisse

8  
La Suisse sur la voie de l'Europe

### Informations régionales

11  
Politique

12  
En direct du Palais fédéral

14  
Mummenschanz, une référence comique dans le monde entier

16  
Organisation des Suisses de l'étranger

18  
Le nouvel élan de l'économie suisse

19  
En bref

Photo de couverture:  
Mummenschanz: la culture suisse s'exporte  
Photo: Mummenschanz

**IMPRESSUM:** La «Revue Suisse», qui est destinée aux Suisses de l'étranger, paraît pour la 34<sup>e</sup> année en allemand, français, italien, anglais et espagnol, en 21 éditions régionales, avec un tirage total de plus de 390 000 exemplaires. Les nouvelles régionales paraissent quatre fois par an.

■ DIRECTION ÉDITORIALE: Heinz Eckert (EC), rédacteur en chef; Rolf Ribi (RR), Alain Wey (AW), Gabriela Brodbeck (BDK), responsable des pages «Informations officielles du DFAE», Service des Suisses de l'étranger du DFAE, CH-3003 Berne. René Lenzin (RL), Palais Fédéral. Traduction: CLS Communication AG ■ ADRESSE POSTALE: Éditeur/rédaction/publicité: Organisation des Suisses de l'étranger, Alpenstrasse 26, CH-3006 Berne, Tél. +41 31 356 61 10, fax +41 31 356 61 01, PC 30-6768-9. Internet: www.revue.ch ■ E-MAIL: revue@aso.ch ■ IMPRESSION: Zollikofer AG, CH-9001 St-Gall. ■ CHANGEMENT D'ADRESSE: prière de communiquer votre nouvelle adresse à votre ambassade ou à votre consulat; n'écrivez pas à Berne.

Le numéro CHF 5.-